



発行責任者

原田 尚之

【校長室より】

『GOTOグローバル4』

(総合的な学習「バラモンプラン」発表会)

昨年11月号でも「バラモンプラン」の一部紹介しましたが、3学期に入り、1年生は1月17日に「五島の抱える課題」、2年生は2月13日に「五島市長模擬選挙」と題して、それぞれ校内発表会を行いました。

(総合的な学習「バラモンプラン」については五島高校HPに掲載しています)

「バラモンプラン」の活動は、今年度から始めたことで、生徒達はゼロからのスタートであり、各学年とも限られた短い期間での活動でしたが、五島市役所、五島振興局及び選挙管理委員会等の方々の協力のお陰で素晴らしい発表会を行うことが出来ました。お世話になった方々に心から感謝申し上げます。

また、長崎大学や長崎県立大学の関係者の方々も見学に来られ、生徒達の堂々とした発表や常識にとられない高校生の発想に驚かされていました。私も本校生徒のふるさと五島に対する熱い思いと発表会に向けての行動力、対応力及び発想力の高さを再認識しました。この体験を活かし、将来故郷のために貢献する人材に成長することを期待しています。

各ご家庭でもお子様の進路を考えると、このような話題も交えて考えていただければ幸いです。

スポーツコース卒業発表会

【研究テーマ】

去る1月25日(水)に、本校軽スポーツ場にて五島高校普通科スポーツコース第12期生の卒業発表会を開催しました。3年6組スポーツコース生11名が4班に分かれ、専門科目に関する3年間の学習の集大成として、それぞれが研究してきたテーマに沿ってプレゼンテーションソフトを用いて発表を行いました。堂々と発表する姿に3年間の成長ぶりがみられ、互いに協力し合い実験や研究を進めてきたことを感じる事ができました。御多用な中、来賓、スポーツコース保護者の皆様、本校職員など多くの方々に御参観いただいたことに対しまして感謝いたします。



- 1班「集中力を高めるための運動実践の有効性に関する研究」
- 2班「柔軟性の向上に関する研究～音楽を用いたトレーニングを通して～」
- 3班「声が運動パフォーマンスに及ぼす影響に関する研究」
- 4班「傷害の予防に関する一考察～陸上競技・柔道・剣道の3競技に着目して～」

第9回 スポーツコース百人一首大会(国語科)

毎年恒例となっているスポーツコース百人一首大会が1月31日(火)本校セミナーハウスで行われました。生徒たちはこの日に向けて各学年、国語の授業で練習を積んできました。試合では、覚えた和歌がいつ詠まれるのかとみな真剣な表情で待ちかまえていました。知っている和歌が詠まれるやいなや我先にと札を取る姿は圧巻でした。決勝戦では2年生に3枚差をつけた3年生が優勝を飾りました。



マラソン大会

1月30日(月)に五島市中央公園陸上競技場を発着点とし、空港周辺にてマラソン大会が開催されました。当日の天候はくもり、強風で寒さ際立つ中、男子10km・女子6kmのロードレースを行いました。スタートラインに立った生徒は途中棄権者もなく、さらに、全体的に例年より速いタイムで完走することができました。当日はあいにくの天候にも関わらず、多くの保護者、地域の方々に応援していただき、ありがとうございました。今後ともよろしくお願いたします。



【PTAによる豚汁の炊き出し】

1月29日(日)・1月30日(月)に保護者による豚汁の炊き出しが行われました。

当日は、嬉しそうに豚汁を受け取りに来る生徒の姿が印象的でした。この度は、進路対策委員長の亀山様を中心に多くの保護者の方々にご協力いただき、心から感謝申し上げます。



ごちそうさまでした!

オリンピック・パラリンピック啓発事業

この事業は2020年東京オリンピック・パラリンピックの開催を3年後に控え、オリンピズムの普及を図り、未来のアスリートや青少年のスポーツに関する関心を高め、世界市民としての目覚めをサポートするために日本体育大学の協力体制のもと行われています。

本校では、陸上競技やり投げでロンドン・リオの2つのオリンピックに出場された海老原有希選手に講演していただきました。海老原選手は高校3年次に長崎夢総体において7種競技で優勝し、その後日本選手権やり投げで8回優勝。その間日本記録を4回更新し、ご自分の持つ63m80が現在の日本記録です。日本陸上女子やり投げの第1人者として活躍されています。

競技としてのみ捉えがちなオリンピックですが実際選手に大会期間中の生活を伺うと、地元の観客やボランティアの人達、あるいは大会関係者の人達との交流の様子が楽しげに語られました。オリンピックという世界大会が身近に感じられた講演会でしたし、是非東京でのオリンピックには何らかの形で携わりたいと参加した人々に感じさせた講演会でした。



TOKYO 2020

生徒総会を終えて

生徒会指導部

2月14日に1、2年生による生徒総会が行われました。この日に向けて生徒会執行部はクラスや部活動からの意見や要望を集約し準備を進めてきました。校内施設に関する要望については、原口事務長先生に話をうかがうことができ、施設改修ができない理由や改修には優先順位があることなど、執行部の生徒には初めて聞く内容だったと思います。当日は議長の進行により新年度予算の承認や専門委員会の報告などが行われました。また会長の田橋真衣さんからは、生徒のみなさんの安心・安全を脅かす状態のものについては、そのつど担任の先生や部活動の顧問の先生を通して、事務室に相談してもらうよう話がありました。これから五島高校を背負っていく1、2年生が責任と自覚を持って学校生活を送っていくことを期待します。

Baramon-plan

first grad

1月17日の⑤⑥時間目に、「**五島が抱える課題**」というテーマのもと、各クラスの代表の班がパワーポイントを用いてプレゼンテーションを行いました。インターネットや書籍で五島の現状を調べ、改善に向けて県や市が行っている取り組みをまとめ、班員と協力して作り上げたプレゼンテーション資料を基に、どの班も堂々とした発表を行うことができました。各クラスで調べた情報を普通科全員で共有することで、多様な考え方にも触れることができ、今後自分たちにできることは何かを考える良い機会になりました。



Second grad

2月13日(月)2年生の総合的な学習の時間(バラモンプラン)において、「五島高等学校 五島市長模範選挙」を行いました。今回のバラモンプランでは、本校2年生普通科133人が8つの政党を立ち上げ、五島を元気にするためのマニフェストを作り発表をしました。内容は五島の若者定着と産業発展のための大学作りや、五島観光アプリの製作や五島の名物フード五島ピザを作る、など個性的で面白い政策が多く発表されました。また、今回は五島市と長崎県五島振興局の多くの方にアドバイザーとしてご支援を頂きました。2月14日~16日の3日間で五島市選挙管理委員会からお借りした機材で本物の選挙と同様の投票を行い20日に開票をし、五島市長(仮)を決定します。



小学校ボランティア

この活動は進路決定済みの3年生が、母校の小学校で教員の助手として活動することによって、ボランティア精神や勤労観、社会性を養うとともに郷土を愛する心を育てるという趣旨で行わせていただいております。今年は21名の生徒が島内9の小学校で活動し、何事にも全力投球の小学生との交流に非常に充実した表情を浮かべていました。殆どの生徒が、4月から島を離れての生活が始まりますが、この活動を通して得たものを活かすと共に、後輩たちの純粋な心と常に力一杯の姿を思い出し、新天地で活躍するものと確信しております。年度末のお忙しい中に高校生を受け入れていただき、ご協力をいただいた全ての職員の方々に感謝いたします。



2月16日(木) @メモリアルホール

出陣式では、吉田妃奈さんが本番へ向けて熱い意気込みを発表してくれました。

2月17日(金) @長崎県五島振興局

30名全員合格へ向けて全力で受験しました！
たくさんの応援ありがとうございました！

部活動紹介



<合格発表> 3月16日(木) 10時

バスケット男子



男子バスケットボール部は顧問の村田先生、藤松先生のご指導のもと、高総体ベスト4を目標に毎日の練習に取り組んでいます。部員は2年生6名、1年生10名、マネージャー3名の計19名

で個性豊かな楽しいメンバーばかりです。長崎地区の新人戦ではシード校である瓊浦高校に勝利しましたが、直後の北陽台高校に接戦の末、敗退し体力不足を痛感しました。高総体では1日2試合勝たなければ上には行けません。そのために、体力の向上と選手層を厚くすることを心がけ、日々、努力していきます。

バレー男子



私たち男子バレーボール部は、高総体ベスト8を目標に掲げ日々の練習に取り組んでいます。これを達成するためには自分達に足りないものを自分達で考え練習すること、さらに一日一日を大切にして全力で練習に取り組まなければなりません。きつい時は皆で声をかけ合い、励まし合いながらチーム力を高め、チーム一丸となって戦えるよう、これからも頑張っていきたいと思ひます。

きつい時は皆で声をかけ合い、励まし合いながらチーム力を高め、チーム一丸となって戦えるよう、これからも頑張っていきたいと思ひます。

バスケット女子



私たち女子バスケットボール部は、顧問の山元先生・中村先生のご指導のもと、プレーヤー17名、マネージャー2名の計19名で活動しています。私たちは「高総体ベスト8」という目標に向かい、

毎日の練習を頑張っています。先月行われた県新人戦では、チームとして今まで練習してきたことは発揮できましたが、1人ひとりの課題が見つかった試合だったので、高総体までの約3ヵ月で、課題を克服し、目標を達成できるよう、頑張ります。

バレー女子



私たち女子バレー部は顧問の山下先生、久保田先生のもと、高総体ベスト8を目指して毎日の練習に取り組んでいます。島内の高校女子バレー部は現在私たちしかいません。そのため、島外高校と比べて圧倒的に試合数が

少なく、自分たちの力を確認することが難しいというハンデがありますが、1回1回の練習を大切にし、自分たちで練習の質を上げることで、そのハンデを乗り越える努力をしています。今後も部員全員で競争し合い、目標達成に向けて頑張ります。



『県高校新人駅伝大会に出場して』 岩元 一章

2月4日に諫早で行われた県高校新人駅伝大会に出場しました。結果は男子が6位、女子が23位でした。男子は2区の這越力記(2年)と5区の谷合晃誠(1年)が区間4位と好走し、チームに勢いをつけてくれました。昨年度の順位を上回ることができたのは、走ったメンバーはもちろんのこと、サポートに回ってくれた控え選手やマネージャーなど、チーム全員の力だと思います。今回の結果で満足することなく、次の試合に向けてまた頑張らせたいと思ひます。